

# **TINDAKAN SOSIAL PENGGUNAAN APLIKASI DATING TINDER**

**(Studi Kasus Lima Pengguna Tinder Usia 21-25 tahun di Kabupaten Bogor)**



**Nadia Zahra Ramadhani Sufi**

**1405619015**

**Skripsi ini ditulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh**

**Gelar Sarjana Pendidikan Sosiologi (S.Pd)**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN SOSIOLOGI**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2024**

## ABSTRAK

**Nadia Zahra Ramadhani Sufi. *Tindakan Sosial Penggunaan Aplikasi Dating Tinder (Studi Kasus Lima Pengguna Tinder Usia 21-25 Tahun di Kabupaten Bogor)*, Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2024.**

Dengan kemajuan teknologi saat ini memungkinkan masyarakat berkomunikasi dengan mudah, tanpa batas waktu dan jarak. Sosial media kini menjadi sarana komunikasi yang populer untuk mengembangkan hubungan antar individu. Salah satunya aplikasi kencan online Tinder, memiliki pengguna yang selalu meningkat setiap tahun. Tidak hanya mencari pasangan, saat ini para pengguna aplikasi Tinder memiliki beragam motivasi dan tindakan sosial yang dilakukan dalam memenuhi tujuannya menggunakan aplikasi kencan Tinder.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan mendeskripsikan motivasi, tindakan sosial dan, dampak yang terjadi dari pengguna dewasa usia 21-25 tahun di Kabupaten Bogor ketika menggunakan aplikasi Tinder.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu pendekatan kualitatif, dengan metode studi kasus. Data penelitian diperoleh melalui observasi wawancara mendalam, observasi, dokumentasi, dan studi kepustakaan. Subjek penelitian ini adalah lima informan kunci yang merupakan perwakilan dari masing-masing usia 21-25 tahun pengguna aplikasi kencan Tinder. Penelitian ini dimulai sejak bulan Juli 2023 hingga Januari 2024.

Penelitian ini menemukan bahwa motivasi pengguna aplikasi kencan Tinder, yaitu menggunakan Tinder untuk mencari pasangan, mencari pasangan jangka pendek, mencari teman, dan untuk sekedar mengisi waktu luang. Lalu tindakan sosial para pengguna Tinder setelah memiliki akun adalah memasang foto profil yang menarik, terdapat informan yang memilih menggunakan efek dan ada yang ingin terlihat natural, mereka mengatur jarak 50-100 km. Kemudian mengatur usia teman *match* seperti pada rentang 21-27 tahun, dan sebagainya. Mengaktifkan fitur foto cerdas untuk menghindari akun palsu, bahkan terdapat informan yang menggunakan foto profil akun game *Mobile Legends* dan menampilkan ID/nickname akun game tersebut untuk melakukan pendekatan lebih menarik.

Terdapat dampak positif seperti mendapatkan teman dan relasi baru, mendapatkan pasangan hidup, dan dapat mengenal karakter orang yang berbeda-beda. Sedangkan dampak negatif dari menjadi pengguna Tinder adalah pengalaman bertemu pengguna yang melakukan pelecehan seksual (*sexual harassment*) seperti *texting* serta bertemu dengan teman *match* yang memanipulasi dan membohongi mengenai identitas dirinya sendiri pada profil bio di Tinder.

***Kata Kunci: Aplikasi Dating Tinder, Remaja, Dampak Sosial, dan Tindakan Sosial***

## ABSTRACT

**Nadia Zahra Ramadhani Sufi. *Social Actions Using the Tinder Dating Application (Case Study of Five Tinder Users Aged 21-25 Years in Bogor Regency)*, Thesis. Jakarta: Sociology Education Study Program, Faculty of Social Sciences, Jakarta State University, 2024.**

*With advances in technology, it is now possible for people to communicate easily, without time and distance limits. Social media has now become a popular means of communication to develop relationships between individuals. One of them is the online dating application Tinder, which has an increasing number of users every year. Not only to find a partner, currently Tinder application users have various motivations and social actions to fulfill their goals using the Tinder dating application.*

*This research aims to determine and describe the motivation, social actions and impacts that occur from adult users aged 21-25 years in Bogor Regency when using the Tinder application.*

*The method used in this research is a qualitative approach, with a case study method. Research data was obtained through in-depth interviews, observation, documentation and literature study. The subjects of this research were five key informants who were representatives of each age 21-25 years who used the Tinder dating application. This research will start from July 2023 to January 2024.*

*This research found that the motivation of users of the Tinder dating application is to use Tinder to find a partner, to find a short-term partner, to find friends, to just fill their free time. Then the social action of Tinder application users after having an account is to put up an attractive profile photo. There are informants who choose to use effects and there are those who want to look natural, they set a distance of 50-100 km. Then set the age of the match friend as in the range 21-27 years, and so on. Activating the smart photo feature to avoid fake accounts, there are even informants who use the profile photo of the Mobile Legends game account and display the game account ID/nickname for a more attractive approach.*

*There are positive impacts such as making new friends and relations, finding a life partner, and being able to get to know the characters of different people. Meanwhile, the negative impact of being a Tinder user is the experience of meeting users who carry out sexual harassment such as texting and meeting match friends who manipulate and lie about their own identity in their bio profile on Tinder.*

**Keywords: Tinder Dating Application, Teenagers, Social Impact, and Social Action**

## LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

### LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggungjawab Dekan Fakultas Ilmu Sosial



No.	Nama Dosen	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Ubedilah, M.Si</u> NIP. 197203152009121001  <b>Ketua Sidang</b>		<u>29 Januari 2024</u>
2.	<u>Achmad Siswanto, M.Si</u> NIDN. 0021048407  <b>Sekretaris Sidang</b>		<u>29 Januari 2024</u>
3.	<u>Prima Yustitia Nurul Islami, M.Si</u> NIP. 198905232019032017  <b>Penguji Ahli</b>		<u>29 Januari 2024</u>
4.	<u>Syaifudin, S.Pd, M. Kesos</u> NIP. 198808102014041001  <b>Dosen Pembimbing I</b>		<u>29 Januari 2024</u>
5.	<u>Mayang Puti Seruni, M.Si</u> NIP. 198708312020122003  <b>Dosen Pembimbing II</b>		<u>29 Januari 2024</u>

Tanggal Lulus : Selasa, 16 Januari 2024

## LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

### LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Nadia Zahra Ramadhani Sufi

Nomor Registrasi : 1405619015

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “Tindakan Sosial Penggunaan Aplikasi *Dating* Tinder (Studi Kasus Lima Pengguna Tinder Usia 21-25 Tahun di Kabupaten Bogor)” ini sepenuhnya karya sendiri. Tidak ada bagian di dalamnya yang merupakan plagiat dari karya orang lain dan saya tidak melakukan penjiplakan ataupun pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam kaidah keilmuan.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Jakarta, 16 Januari 2024



Nadia Zahra Ramadhani Sufi

NIM. 1405619015



## SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

### LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Nadia Zahra Ramadhani Sufi  
NIM : 1405619015  
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial / Pendidikan Sosiologi  
Alamat email : Nadiazrs27@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

TINDAKAN SOSIAL PENGGUNAAN APLIKASI DATING TINDER  
(Studi kasus Lima pengguna Tinder usia 21-25 Tahun di Kabupaten Bogor)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 19 Februari 2024

Penulis

(Nadia Zahra Ramadhani S)  
nama dan tanda tangan

## MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Motto :

*“Should I kill myself, or have a cup of coffe?”*

- Albert Camus -

Persembahan :

Skripsi ini saya persembahkan kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat, nikmat sehat, rizki, dan karunia-Nya sehingga saya mampu menyelesaikan skripsi ini sebagai tanda kelulusan. Almarhum Ayah, Ibu, serta keluarga saya yang telah mendukung untuk menyelesaikan skripsi ini.

## KATA PENGANTAR

Segala puji syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT, Tuhan Yang Maha Esa, Tuhan Yang Maha Pengasih Lagi Maha Penyayang atas ridho dan rahmat-Nya penulisan skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam, kepada Nabi Muhammad SAW sebagai junjungan besar yang telah membawa perubahan dari zaman kegelapan hingga zaman peradaban. Tak lupa peneliti ucapkan rasa syukur dan terima kasih kepada Ibu Ella Irmaya dan Bapak M. Ali Supi (Alm.) yang selalu memanjatkan doa dan memberikan dukungan atas kebaikan, keberhasilan, dan kesuksesan pada skripsi saya, kemudian kakak saya Sandra Alya Agnesita Sufi, adik saya Muhammad Helmy Al Ghiffari Susi, dan Naura Ghina Kamiliya Sufi yang selalu memberikan semangat juga menghibur dikala penat. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan kesehatan, rizki dan rahmat-Nya kepada keluarga kita.

Pada penulisan skripsi ini peneliti begitu banyak mendapatkan bantuan baik dalam bentuk materiil maupun non-materiil. Kepada semua pihak yang telah membantu dan mendukung penyusunan skripsi ini, Peneliti mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Firdaus Wajdi, M.A., Ph.D selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta
2. Bapak Ubedilah M.Si selaku koordinator Program Studi Pendidikan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta
3. Bapak Ubedilah M.Si selaku Ketua Sidang yang telah memberikan masukan, arahan dan bimbingan serinci mungkin kepada penulis sehingga penulis bisa tahu apa saja yang perlu diperbaiki sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Syaifudin, S.Pd, M.Kesos selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan masukan, membimbing dari awal RC sampai penulisan skripsi, mencarikan sumber-sumber yang relevan dengan skripsi peneliti serta sabar



sekali menghadapi peneliti yang berkali-kali konsultasi dan revisi dalam proses penulisan skripsi.

5. Ibu Mayang Puti Seruni, M.Si selaku Dosen Pembimbing Kedua saya yang selalu membimbing dengan baik dan memberikan tuntunan, referensi, dan kritik untuk memperlancar penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak Ahmad Siswanto, M.Si selaku Sekretaris Sidang yang telah memberikan perbaikan dan masukan dalam memperbaiki skripsi peneliti agar lebih baik sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Ibu Prima Yustitia Nurul Islami, M.Si selaku Dosen Penguji Ahli yang telah memberikan masukan, saran, dan kritik kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan baik.
8. Seluruh Dosen Pengajar Program Studi Pendidikan Sosiologi dan Sosiologi yang telah memberikan ilmu, pembelajaran, pengalaman dan pengetahuan kepada penulis selama proses studi di Pendidikan Sosiologi Universitas Negeri Jakarta.
9. Mba Yuslima selaku Staf Admin Program Studi Pendidikan Sosiologi yang telah memberikan informasi yang sangat berguna dan membantu penulis selama proses perkuliahan hingga tahap penyelesaian skripsi.
10. Kedua orangtua saya, almarhum ayah saya tercinta yang sudah membiayai saya selama kuliah dengan jerih payahnya, dan memberikan saya informasi mengenai beasiswa sehingga saya dapat meringankan beban membayar kuliah. Ibu saya yang telah menemani saya berjuang hidup dan berjuang untuk menuntaskan skripsi ini setelah keadaan mental dan ekonomi yang terpuruk karena kepergian ayah saya. Kaka perempuan saya yang selalu mendesak saya untuk segera menyelesaikan skripsi dan dapat membantu dia meringankan beban ekonomi keluarga. Berkat doa dan desakannya tersebut memunculkan motivasi agar saya bisa segera menyelesaikan skripsi ini.
11. Teman-teman penulis, terutama Tamara dan Almarhumah Indah yang senantiasa menjadi teman saya dari awal menjadi mahasiswa baru sampai

saat ini, bertukar cerita, pengalaman, keluh kesah mengenai skripsi, suka dan duka dalam perkuliahan maupun diluar perkuliahan,

12. Army yang selalu menemani saya jalan-jalan dan pergi makan enak untuk melepas stress setelah mengerjakan skripsi, serta menjadi tempat saya berkeluh kesah mengenai skripsi, menemani saya mengerjakan skripsi diluar rumah, serta memberikan saya hadiah setelah seminar proposal agar saya lebih semangat revisian dan menyelesaikan skripsi.
13. Teman-teman seperbimbingan dosen pembimbing 2 Bu Mayang, yaitu Aini, Wardah, Natalia, Febrina, Tamara, dan teman-teman lainnya. yang telah rajin untuk bimbingan dan saling membantu membuatkan ruang *zoom meeting* untuk kelancaran bimbingan karena tidak ada yang memiliki *Zoom premium*.
14. Teman-teman PKM saya di semester 7, Amel, Hanar, Kholis, Manda, dan yang lainnya yang telah memberikan kenangan indah selama PKM berlangsung. Mereka menjadi tempat bagi penulis untuk membicarakan hal apapun, mulai dari persoalan *RC (Reading Course)*, pengalaman mengajar dikelas, media pembelajaran, bagaimana cara akrab dengan murid-murid, dan lain-lain mengenai sekolah.
15. Teman-teman KM (Kampus Mengajar) Angkatan 3 yang telah memberikan pengalaman terbaik dalam hidup saya selama berkuliah. Fatimah, Nesya, Khofifah, dan Syifa yang selalu menjadi tempat bercerita selama 24 jam dalam enam bulan, mendengar keluh kesah saya ketika tugas laporan KM dan Kajian Literatur saya menumpuk, dan mengajarkan saya hidup bersyukur serta sederhana.
16. Teman-teman rumah saya, Dinda, Devina, Tita, dan Rosa yang selalu menghibur saya dan mengajak untuk bertemu yang membuat saya menghilangkan stress dalam mengerjakan skripsi.
17. Sahabat yang selalu ada ketika saya butuh tiba-tiba, Savega Sucitra, yang ada ketika saya di masa-masa terpuruk dan menjadi tempat yang menampung keluh kesah saya, membantu saya menjadi lebih baik, dan memberikan saran apabila saya salah.

18. Semua subjek penelitian dalam skripsi ini, yang peneliti wawancara dan ganggu waktunya untuk ditanya-tanya dan dilihat aplikasi Tindernya yaitu Helvi, Dinda, Devina, AB, dan Kak Kirana. Mereka semua sangat berjasa bagi saya selaku peneliti karena mereka bekerja sama dalam memberikan data yang diperlukan.
19. Orang-orang baik di hidup saya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu namanya.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam penulisan skripsi ini. Maka dari itu, kritik dan saran yang membangun dari pembaca sangat dibutuhkan untuk menyempurkan skripsi ini. Semoga skripsi ini bisa menambah wawasan bagi siapa pun yang membacanya serta memberikan manfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan khususnya pada bidang ilmu pengetahuan sosial.



Jakarta, 16 Januari 2024

Nadia Zahra Ramadhani Sufi

NIM. 1405619015

## DAFTAR ISI

<b>ABSTRAK</b> .....	<b>i</b>
<b>ABSTRACT</b> .....	<b>ii</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI</b> .....	<b>iii</b>
<b>LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS</b> .....	<b>iv</b>
<b>MOTTO DAN PERSEMBAHAN</b> .....	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>v</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>x</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR SKEMA</b> .....	<b>xv</b>
<b>DAFTAR GRAFIK</b> .....	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR ISTILAH</b> .....	<b>xvii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang Masalah .....	1
1.2 Perumusan Masalah .....	12
1.3 Tujuan Penelitian .....	15
1.4 Manfaat Penelitian .....	15
1.5 Tinjauan Pustaka .....	16
1.6 Kerangka Konseptual .....	22
1.6.1 Konsep Aplikasi Kencan .....	22
1.6.2 Konsep Usia Dewasa Awal .....	24
1.6.3 Konsep Motivasi .....	25
1.6.4 Konsep Dampak Sosial .....	27
1.6.5 Konsep Kencan Dalam Sudut Pandang Sosiologi .....	28
1.6.6 Teori Tindakan Sosial .....	30

1.6.7 Kerangka Penelitian.....	35
1.7 Metode Penelitian.....	36
1.7.1 Pendekatan dan Jenis Penelitian .....	36
1.7.2 Subjek Penelitian .....	37
1.7.3 Lokasi dan Waktu Penelitian .....	39
1.7.4 Peran Peneliti .....	39
1.7.5 Teknik Pengumpulan Data .....	39
1.7.6 Teknik Analisis Data .....	41
1.7.7 Triangulasi Data.....	43
1.8 Sistematika Penulisan.....	43
<b>BAB II DESKRIPSI SUBJEK PENELITIAN .....</b>	<b>45</b>
2.1 Pengantar.....	45
2.2 Perkembangan Media Sosial di Indonesia.....	46
2.3 Perkembangan Aplikasi Kencan di Indonesia.....	49
2.4 Citra Aplikasi Kencan Di Indonesia.....	52
2.5 Makna Aplikasi Kencan Tinder.....	54
2.6 Budaya Aplikasi Kencan Di Indonesia.....	56
2.7 Perkembangan Aplikasi Kencan Tinder.....	61
2.8 Fenomena Penggunaan Aplikasi Kencan .....	63
2.9 Profil Pengguna Aplikasi Kencan Tinder.....	66
2.4.1 Informan 1 .....	67
2.4.2 Informan 2 .....	70
2.4.3 Informan 3 .....	74
2.4.4 Informan 4 .....	77
2.4.5 Informan 5 .....	81
2.10 Penutup.....	87
<b>BAB III TINDAKAN SOSIAL PENGGUNA APLIKASI TINDER .....</b>	<b>89</b>
3.1 Pengantar .....	89



3.2 Motivasi Penggunaan Aplikasi Kencan Tinder.....	90
3.3 Tindakan Sosial Penggunaan Aplikasi Kencan Tinder .....	96
3.4 Dampak Sosial Penggunaan Aplikasi Kencan Tinder.....	113
3.5 Penutup.....	118
<b>BAB IV ANALISIS TINDAKAN SOSIAL PENGGUNA APLIKASI</b>	
<b><i>DATING TINDER</i></b> .....	<b>120</b>
4.1. Pengantar .....	120
4.2. Aplikasi Kencan Tinder Sebagai Sarana Interaksi Sosial.....	121
4.3. Tindakan Sosial Para Pengguna Tinder.....	126
4.4. Refleksi Pendidikan Atas Fenomena Aplikasi Kencan Tinder .....	144
4.5. Penutup.....	147
<b>BAB V</b> .....	<b>149</b>
<b>PENUTUP</b> .....	<b>149</b>
5.1 Kesimpulan.....	149
5.2 Saran.....	152
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	<b>155</b>
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b> .....	<b>164</b>
<b>DAFTAR RIWAYAT HIDUP</b> .....	<b>184</b>

